

Reporte de Medios de Sindemedilegal

Miércoles 30 de septiembre de 2015

Colombia

Martes 29 de Septiembre de 2015 - 07:43 PM

Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses apoya la jornada 24-0

El Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses (Inmlcf) reitera su apoyo a la jornada 24-0, cero muertes violentas por 24 horas, que se llevará a cabo el próximo 2 de octubre en todo el país.

Tomada de www.retosfemeninos.com/ VANGUARDIA LIBERAL

Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses apoya la jornada 24-0(Foto:

Tomada de www.retosfemeninos.com/ VANGUARDIA LIBERAL)

Aumentar tamaño de letra

Disminuir tamaño de letra

Enviar por mail esta página

Versión para impresora

Generar PDF

Esta iniciativa es liderada por el compositor y pianista, César López, quien además fue el creador de la escopetarra, con la cual se pretende que en Colombia se reduzcan los homicidios, por lo menos, durante 24 horas.

Según las cifras del Centro de Referencia Nacional sobre Violencia del Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses, en promedio se han registrado 27 homicidios diarios en lo que ha corrido el año.

Entre el primero de enero y septiembre de 2014 se registraron 7.668 homicidios en el país, mientras que en el mismo periodo del 2015 se reportaron 7.426, es decir, se registró una variación de 242 homicidios.

Este contenido ha sido publicado originalmente en **Vanguardia.com** en la siguiente dirección:

<http://www.vanguardia.com/colombia/329828-instituto-nacional-de-medicina-legal-y-ciencias-forenses-apoya-la-jornada-24-0>. Si está pensando en hacer uso del mismo, recuerde que es obligación legal citar la fuente y por favor haga un enlace hacia la nota original de donde usted ha tomado este contenido.

Vanguardia.com - Galvis Ramírez y Cía. S.A.

<http://www.vanguardia.com/colombia/329828-instituto-nacional-de-medicina-legal-y-ciencias-forenses-apoya-la-jornada-24-0>

En Colombia los ancianos se suicidan por maltrato, abandono y depresión



Foto AFP

Por: Juan Pablo Latorre

RCN La Radio conoció a través del Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses, que en el 2014 en el país, mil 878 personas se quitaron la vida.

De esa cifra, el 13% que corresponde a 262 adultos mayores o ancianos, decidieron acabar con su vida por casos relacionados con maltrato intrafamiliar, abandono y severos cuadros de depresión.

Carlos Eduardo Valdés, director de esa entidad, aseguró que estos hechos han venido en aumento en la última década.

“El nivel de suicidios en Colombia se mantiene en tasas que rodean el 1.8% de la población total del país. En lo que tiene que ver con el suicidio de adultos mayores, el registro fue de 262 casos”, dijo y agregó que estos casos, en su mayoría están relacionados con soledad, abandono y depresión.

“Respecto a las causas que llevan al suicidio a los adultos mayores, una de las situaciones más frecuentes es la depresión, secundaria al abandono y al maltrato del que son objeto estas personas. Lo que hemos visto es que en los últimos años esta tendencia ha aumentado”, sostuvo.

Don Odilio y la abogada

RCN La Radio recorrió varios hogares refugio para adultos mayores de Bogotá y encontró dos historias de ancianos que intentaron suicidarse por estas causas; la de un comerciante de 85 años y una abogada que fue estafada por su propia hija.

Don Rubén de 85 años, abandonado por sus hijos debido a las enfermedades propias de su edad, aseguró que alguna vez pensó en lanzarse al río Magdalena.

“Yo tenía mi casa, mi carro y mis cosas y vivía feliz. Mi esposa falleció hace como unos diez años y eso fue muy duro. Mis hijos me propusieron que me fuera a vivir a un pueblito cerca de Bogotá donde vivía mi cuñada y yo me fui; después de varios meses me dio por devolverme a Bogotá y cuando me di cuenta, mis hijos ya habían vendido mi casa y me habían dejado en la calle”, dijo.

Contó que intentó quitarse la vida: *“me paré en el puente y me compré media de anís y me iba a lanzar al río. Después mi Dios me ayudó y sentí un miedo y una tembladera y ahí pensé que tenía que luchar hasta donde pudiera”*.

El señor Rubén aseguró que ahora a pesar de que no tener nada, es muy feliz. *“Tengo todo lo que se necesita para vivir contento y me atienden mejor que como me atendían mis hijos. Eso es lo más contradictorio, que las personas extrañas le ayuden a uno más que sus propios hijos, a pesar de que creo que fui un buen padre”*.

María Teresa, una mujer de 64 años, también intentó quitarse la vida, tras argumentar el abandono y la soledad a los que estaba expuesta por su familia desde hace varios años.

“Mi hija me quitó mi patrimonio totalmente. Yo tengo mi casa y soy una abogada titulada con muchos años de trabajo. Ella mañosamente con su esposo, se apoderaron en forma fraudulenta y engañosa de mis cosas. Cambiaron la escritura de mi casa y me quitaron hasta mis pertenencias”, sostuvo.

Precisó que *“uno piensa muchas cosas, cuando uno ve que la misma familia le da a uno la espalda. Yo no tuve sino una hija y me encargué de darle absolutamente todo y tal vez esos son los errores que uno comete como papá o como mamá. Es triste que uno piense en acabar con su vida; luchar toda la vida para conseguir algo y terminar en la calle, pidiendo ayudas hasta para comer”*.

Frente a esta situación, el Instituto Nacional de Medicina Legal asegura que es necesario que el Gobierno adopte nuevas estrategias de atención psicológica para esa población, con el objetivo de evitar que cada día sean más los ancianos que quieren acabar con su vida.

<https://www.rcnradio.com/nacional/en-colombia-los-ancianos-se-suicidan-por-maltrato-abandono-y-depresion/>

Colombia, el país latinoamericano que menos invierte en investigación

Solo recibe el 0.2 % del PIB. Solo Burundi y Namibia invierten lo mismo que nosotros

Por: **Carlos Fernando Márquez M.** | septiembre 29, 2015

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



Foto: tomada de eluniversal.com.co

Para el año 2012 Colciencias tuvo un presupuesto de 416 mil millones de pesos, para el 2015 fue de 337 mil y para el 2016 a duras penas alcanzará los 257.665, 70% de los cuales está destinado a la financiación de becas de doctorado, sin incluir el desarrollo de las tesis de grado. El recorte, significativo y sistemático, ha motivado enérgicas manifestaciones de inconformidad por parte de la comunidad académica y de investigadores del país, para quienes esto significa una condena a ser eternos compradores de tecnologías foráneas, sin posibilidad de producir las propias. Los microscopios electrónicos, equipos de resonancia magnética nuclear y áreas estériles, entre otros, están hoy fuera de cualquier posibilidad de producirse en el país.

Colombia es el país latinoamericano que menos invierte en investigación, apenas el 0.2 % del PIB. Brasil invierte el 1.2 % y Argentina el 0.6 %. Burundi y Namibia invierten lo mismo que nosotros en Ciencia y Tecnología. Etiopía, Senegal y Mali están invirtiendo cantidades superiores, lo cual da una idea del rezago en que vivimos sin que se tomen medidas efectivas para superarlo.

El gobierno piensa que los recursos provenientes de las regalías son suficientes para financiar la investigación en el país, dice Dolly Montoya, Vicerrectora de Investigación de la Universidad Nacional, pero eso no es cierto. En la actualidad solo el 25% de los proyectos que se presentan y que cumplen los requisitos exigidos son financiados por Colciencias. No alcanza para más.

Actualmente hay 8280 grupos de investigación registrados ante Colciencias y un presupuesto de solo 28000 millones para financiar sus proyectos, es decir, alrededor de tres millones cuatrocientos mil pesos en promedio por grupo si se financiaran todos los que se presentan.

Sin embargo, para algunas instituciones y grupos de investigación, el panorama es diferente y alentador: el Instituto de Investigaciones Científicas del Sur de la Amazonia, SINCHI, por ejemplo, obtuvo para la vigencia del año 2015 la suma de 43.752 millones de pesos, casi todos provenientes de fondos del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible. A cambio de su abultado presupuesto el SINCHI ha desarrollado algunos estudios interesantes pero cuyo aporte a la solución de las necesidades de desarrollo tecnológico que tenemos no es suficiente.

Planes de manejo del cedro, caoba, palo de rosa y evaluación de poblaciones naturales de roble, Bagres de la Amazonia Colombiana: Un recurso sin frontera, Caracterización y usos potenciales del banco de germoplasma de ají amazónico, Cómo conservar y utilizar los desperdicios del pescado: El ensilado biológico como alternativa, son algunos de los títulos publicados por el SINCHI.

Son resultados interesantes pero, sin duda alguna, es más importante y urgente para el país invertir sumas de esta magnitud en el desarrollo de vacunas, medicamentos, métodos diagnósticos, equipos avanzados y nuevos materiales que la adquisición de un conocimiento enciclopédico sobre las propiedades y delicias del ají amazónico o la fisiología del bagre.

Es necesario unificar y depurar los criterios empleados para la selección de los proyectos a financiar. La distribución de los dineros debe hacerse en función de su impacto en la generación del conocimiento científico y tecnológico que se requiere. Los mecanismos de asignación de los dineros de regalías, que en este momento dependen del Departamento Nacional de Planeación, DNP, deben ser definidos y administrados por Colciencias, con un criterio estrictamente técnico, alejado de consideraciones políticas o de cualquier otra índole, única manera de garantizar que la inversión hecha se vea reflejada en la producción del conocimiento que el país requiere para avanzar.

Los recientes anuncios gubernamentales de incrementar el presupuesto para ciencia y tecnología hasta el 1 % del PIB para el año 2018 tiene que ir acompañado, necesariamente, de un nuevo modelo de evaluación de proyectos y administración de recursos, de otra manera estaremos cada vez más lejos de superar el vergonzoso atraso científico y tecnológico en que vivimos.

<http://www.las2orillas.co/colombia-el-pais-latinoamericano-menos-invierte-en-investigacion/>